
STADT  WETZLAR

NIEDERSCHRIFT

Gremium Ortsbeirat Münchholzhausen

Sitzungsnummer 9. Sitzung

Datum Mittwoch, den 22.08.2007

Sitzungsbeginn 19:00 Uhr

Sitzungsende 20:30 Uhr

Sitzungsort Stadtteilbüro Münchholzhausen, Rechtenbacher Straße 2

Anwesend waren:
vom Gremium:
Ortsvorsteher Volk, SPD
Stellv. Ortsvorsteher/in Steinruck, CDU
Ortsbeiratsmitglied Cloos, CDU
Ortsbeiratsmitglied Schweickert, SPD
Ortsbeiratsmitglied Häuser, SPD
Ortsbeiratsmitglied Schmidt, SPD

Ferner waren anwesend:
Herr Bader, Büro des Baudezernenten
Herr Sattler, Ordnungsamt
Herr Schaub, Planungsamt

entschuldigt:
Klaus Grumbach

Schriftführerin:
Inge Nissel

OV Volk eröffnete die Sitzung, begrüßte die Anwesenden und stellte fest, dass gegen die
Form und Frist der Einladung keine Einwendungen erhoben wurden und dass der
Ortsbeirat beschlussfähig ist



T a g e s o r d n u n g:
__________________

Öffentlicher Teil :
TOP 1
Genehmigung der Niederschrift der 8. Sitzung vom 09.07.2007

TOP 2
Mitteilungen

TOP 3
Generalverkehrsplan der Stadt Wetzlar

TOP 4
 Änderung der Friedhofssatzung – Antrag K. Grumbach

TOP 5
Baugebiet  „Schattenlänge“

TOP 6
Frei laufende Hunde

TOP 7
Mittelanmeldung für 2008

TOP 8
Verschiedenes 

A b w i c k l u n g   der Tagesordnung:
_______________________________
Öffentlicher Teil :

TOP 1
Genehmigung der Niederschrift der 8. Sitzung vom 09.07.2007

Die Niederschrift der 8. Sitzung vom 09. Juli 2007 wird einstimmig genehmigt.

TOP 2
Mitteilungen

a) Festplatz
Die Arbeiten am Festplatz für die Kirmes 2007 (Versetzen der Randsteine am östlichen
Hang, teeren von Restfläche vor den Toiletten, planieren in südlicher und westlicher
Richtung) sind durchgeführt bzw. begonnen worden. Die rechtzeitige Erledigung der
Arbeiten wird überwacht.

b) Schulbuswartenhalle (Aktenvermerk Jugendamt)
Die Wände an der Schulbuswartehalle wurden entfernt, die Hecke wurde
zurückgeschnitten und die Bänke wurden entfernt. Nunmehr sitzen die Jugendlichen auf
den Bänken vor dem Kindergarten. Dieser Bereich ist fast noch schlechter einzusehen als
die Wartehalle. Die Anlieger klagen, dass die Lärmbelästigung wegen der nun fehlenden
Wände noch zugenommen hat.



c) Warnmarkierungen an den Treppenstufen zum Verwaltungsgebäude 
An einzelnen Stufen (nicht an allen) wurde ein Warnanstrich für Sehbehinderte in
weißer Farbe angebracht. Der Anstrich wurde nur auf dem Auftritt angebracht. In
Vergangenheit war der Anstrich gelb und wurde auch an der Vorderkante der Stufen
vorgenommen. Der Ortsbeirat möchte wissen warum so verfahren wurde.

d) Bauzustand Schulgebäude
Herr Oberbürgermeister Dette gibt bekannt, dass nach Mitteilung der Abteilung der
Bildung und Liegenschaften des LDK ein Gutachten über den Bauzustand in Auftrag
gegeben wurde. Eine erste vorläufige Auswertung hat keine gravierenden Mängel
aufgezeigt, die eine Schließung der Schule notwendig machen würde. Sollten
gravierende Mängel in der Endauswertung festgestellt werden, so wird weiter berichtet.

TOP 3
Generalverkehrsplan der Stadt Wetzlar

Der GVP wird durch Herrn Bader vorgestellt. Er erläutert ausführlich nach welchen
Prioritäten der GVP erstellt wurde und später abgearbeitet wird. In der anschließenden
Diskussion hat der Ortsbeirat folgende Fragen bzw. Anmerkungen.

Nahverkehrsplan
a) Querungshilfe Hohe Straße (Nr. 8)
Fehler, die Querungshilfe sollte in der Wetzlarer Straße eingebaut werden.

b) Andienung Gewerbegebiet Dutenhofen (Nr. 18)
Durch welche Linie soll das Gewerbegebiet bedient werden, die Fahrzeiten der Linie 11
sind heute schon viel zu lang.

c) Linienverlauf Linie 11 (Neu)
Linienverlauf optimieren für kürzere Fahrzeiten. Wünschenwert wäre wenn jede 2.
Fahrt nicht über Allendorf und Lützellinden sondern von Dutenhofen direkt nach Klein
Linden und Gießen geführt würde.

Motorisierter Individualverkehr
a) Knoten Frankfurter Straße/L 3451 (Nr.7)
Wie soll der Knoten umgebaut werden? Herr Bader erläutert, dass wegen des hohen
Verkehrsaufkommens ein Kreisverkehr nicht möglich ist. Wahrscheinlich wird eine
Ampelanlage gebaut.
b) Umbau der AS Wetzlar Süd der A 45 (Neu Nr. 34)
Als erste Maßnahme wurde am westlichen Anschluß die Gefahrensituation durch eine
Ampelanlage entschärft. Der Ortsbeirat schlägt  vor der Anschluß der östlichen Rampe
und Anbindung K 356 (Zufahrt Münchholzhausen) an die L 3451 durch einen Kreisel.

Radverkehr
a) Beschilderung (Neu)
Bei der Beschilderung der Rad- und Wanderwege kein Hinweis auf Münchholzhausen.



Fußgänger
a) Querungshilfe Gießener Straße (Neu)
Wenn die Entlastung durch die geplante neue Straße im BG Schattenlänge und den
geplanten Kreisverkehr nicht bald kommt, eine Querungshilfe am Ortseingang von
Münchholzhausen in der Gießener Straße vornehmen.
 

TOP 4
 Änderung der Friedhofssatzung – Antrag K. Grumbach

Da Klaus Grumbach als Antragsteller zu TOP 4 nicht anwesend sein kann, wird der Punkt
von der Tagesordnung abgesetzt. Der Antrag sowie weitere Friedhofsange-
legenheiten werden in der nächsten Sitzung mit Ortstermin auf dem Friedhof be-
handelt. 

TOP 5
Baugebiet  „Schattenlänge“

Nach der Bürgerversammlung der CDU am 05. Juli wurde der Ortsvorsteher mehrfach
nach dem Stand der Planung bzw. des Ausbaus des Baugebietes „Schattenlänge“
befragt. Einige Zuhörer hatten den Eindruck, dass der Ausbau unmittelbar bevorstehe.
Um diese Fragen beantworten zu können, wurde dieser Punkt auf die Tagesordnung
gesetzt. Herr Schaub vom Planungsamt erläutert den Stand der Planung. In dem Plan
wurde ein Mischgebiet im Anschluß an die vorhandenen Betriebe (Zimmerei Grumbach
und Schreinerei Schneider) vorgesehen.
In diesem Mischgebiet sind auch größere Flächen für einen Einkaufsmarkt und für alten-
und behindertengerechte Bauweise vorgesehen. Als zeitlichen Rahmen strebt Herr
Schaub eine abschließende Beschlußfassung der städtischen Gremien für das Jahr 2008
an. Probleme bereiten zur Zeit noch die notwendigen Ausgleichsflächen. Herr Cloos
berichtet, dass die Stadt ca. 50 000 qm wegen des Lärmschutzwalles erworben habe und
fragt ob diese Flächen nicht als Ausgleichsflächen herangezogen werden können. Herr
Schaub will das prüfen.

TOP 6
Frei laufende Hunde

Die Klagen über frei laufende Hunde nehmen immer mehr zu. Sowohl in der Ortslage als
auch im freien Feld fühlen sich Spaziergänger belästigt und sind teilweise auch
verängstigt. Auch die Jagdgenossen beklagen diesen Zustand. Der Ortsbeirat möchte die
rechtliche Situation genau wissen.
Herr Sattler erläutert die rechtliche Situation. Die schriftliche Zusammenfassung liegt dem
Protokoll bei.

TOP 7
Mittelanmeldung für 2008

a) Jugendarbeit in Münchholzhausen
Für Jugendarbeit in Münchholzhausen (Jugendtreff) beantragt der Ortsbeirat einstimmig
zusätzlich 1 500,-- €. Die Ausweitung der Öffnungszeiten des Jugendtreffs für das
gesamte Jahr 2008 sollten dadurch gesichert werden.



TOP 8
Verschiedenes 

a) Projekt „verkehrssicher -in-mittelhessen“

Das Polizeipräsidium Mittelhessen bittet, einige Plakate zu diesem Projekt auszu- 
hängen.

b) Öffnungszeiten Jugendtreff 

    Die neuen Öffnungszeiten des Jugendtreffs sollten veröffentlicht werden. Der 
Ortsbeirat fragt, ob dies geschehen ist.

c) Hinweisschild McDonald's

Im Feld (vor der Obstanlage) steht ein Reklameschild von McDonald's in Aßlar.
Der Ortsbeirat fragt, ob dieses Schild so dort stehen darf. Herr Schaub berichtet, dass
die Verwaltung mit dieser Angelegenheit bereits befasst ist.

d) Schulbusangelegenheiten

Herr Cloos bittet, zu der nächsten Sitzung, wegen Probleme mit dem Schulbus nach
Rechtenbach, einen Vertreter des VLD einzuladen.

Der Ortsvorsteher schließt um 20:45 Uhr die Sitzung.

Joachim Volk Inge Nissel
Ortsvorsteher Schriftführerin


